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  Письмо Постоянного представителя Франции  

при Организации Объединенных Наций от 12 июня 2015 года 

на имя Председателя Совета Безопасности 
 

 

 Имею честь представить прилагаемый к настоящему письму отчет о ра-

боте Совета Безопасности под председательством Франции в марте 2015  года 

(см. приложение). Этот документ был подготовлен под моим руководством по-

сле консультаций с другими членами Совета. 

 Буду признателен за распространение настоящего письма и приложения к 

нему в качестве документа Совета Безопасности.  

 

 

(Подпись) Франсуа Делатр 
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  Приложение к письму Постоянного представителя Франции 

при Организации Объединенных Наций от 12 июня 2015 года 

на имя Председателя Совета Безопасности 
 

 

[Подлинный текст на английском языке]  

 

  Оценка работы Совета Безопасности под председательством 

Франции (март 2015 года) 
 

 

  Введение 
 

 

 В марте 2015 года под председательством Постоянного представителя 

Франции при Организации Объединенных Наций Франсуа Делатра Совет Без-

опасности направил миссию в Африку, которая работала там в течение недели, 

а также провел 27 заседаний, в том числе 25 открытых заседаний и 2 закрытых 

заседания, и 14 неофициальных консультаций. В течение этого месяца были 

проведены также два открытых публичных обсуждения. 

 В течение отчетного периода Совет принял девять резолюций и три заяв-

ления Председателя, а также опубликовал восемь заявлений для прессы. 

 

 

  Африка 
 

  Визит миссии Совета Безопасности в Африку 
 

 В период с 9 по 13 марта члены Совета посетили Африку. Программа по-

ездки включала посещение Центральноафриканской  Республики, штаб-

квартиры Африканского союза в Аддис-Абебе и Бурунди. Эта поездка Совета 

была осуществлена под совместным руководством постоянных представителей 

Анголы и Франции, а в ходе поездки в Бурунди еще одним руководителем вы-

ступил Постоянный представитель Соединенных Штатов  Америки. 18 марта 

Совет провел брифинг об этой поездке.  

 В ходе своей первой поездки в Центральноафриканскую Республику, ко-

торая состоялась 10–11 марта, члены Совета встретились с представителями 

переходных органов власти, в том числе с президентом Катрин Самбой-

Панзой, представителями гражданского общества и международных сил, раз-

вернутых в этой стране. Помимо этого, члены Совета совершили поездку в 

Бриа, где они провели переговоры с местными органами власти, религиозными 

лидерами, представителями гражданского общества, бывшей коалиции «Селе-

ка» и развернутого там контингента Многопрофильной комплексной миссии 

Организации Объединенных Наций по стабилизации в Центральноафрикан-

ской Республике (МИНУСКА). В ходе визита Совет признал прогресс, достиг-

нутый в Центральноафриканской Республике за время, прошедшее после нача-

ла кризиса, при содействии сил МИНУСКА, вооруженных сил Европейского 

союза и сил, участвующих в операции «Сангари». Ситуация остается неусто й-

чивой, но в то же время есть надежда на ее улучшение. По сле того как Совет 

призвал вооруженные группы отказаться от насилия, он заявил о своей полной 

поддержке властей Центральноафриканской Республики и призвал их завер-

шить переходный период, в частности путем созыва форума в Банги. 
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 12 марта в Аддис-Абебе Совет провел свое девятое ежегодное совместное 

консультативное совещание с Советом мира и безопасности Африканского со-

юза. Были обсуждены многие кризисы в Африке: ситуация в районе Великих 

озер, в Центральноафриканской Республике, борьба с террористической  груп-

пой «Боко харам», ситуация в Мали и Сахеле, Сомали, Южном Судане и Дар-

фуре. Это совещание позволило обоим советам подтвердить их готовность со-

трудничать в соответствии с главой VIII Устава Организации Объединенных 

Наций. 27 марта было опубликовано совместное коммюнике, в котором нашли 

отражение основные моменты, которые два совета согласовали на этом сове-

щании. 

 13 марта в Бурунди члены Совета встретились с президентом Республики  

г-ном Пьером Нкурунзизой, министром внутренних дел и министром ино-

странных дел страны, представителями гражданского общества, религиозными 

лидерами, главой Миссии Организации Объединенных Наций по наблюдению 

за выборами в Бурунди Кассамом Утимом и членами страновой группы Орга-

низации Объединенных Наций. Члены Совета отметили значительный про-

гресс, достигнутый в Бурунди после окончания гражданской войны, и призн а-

ли, что теперь эти успехи необходимо закрепить. Совет вновь заявил о том, что 

беспрепятственное проведение мирных, всеохватных и транспарентных выбо-

ров и уважение буквы и духа Арушских соглашений и Конституции будет 

иметь решающее значение для обеспечения долгосрочной стабильности в Бу-

рунди. Кроме того, он обратился к правительству с настоятельным призывом 

приложить дальнейшие усилия в целях предоставления всем политическим 

партиям возможностей для ведения своей работы и в целях совершенствования 

диалога между всеми участниками политического процесса в интересах обе с-

печения благоприятных условий для свободной и открытой подготовки к вы-

борам в 2015 году. 

 После завершения миссии 18 марта Совет провел свой традиционный 

брифинг. Председатель, выступивший в своем качестве Постоянного предста-

вителя Франции, рассказал о поездках членов Совета в Центральноафрикан-

скую Республику и Бурунди, а Постоянный представитель Анголы Ижмаэл 

Абраан Гашпар Мартинш рассказал о поездке членов Совета в Аддис -Абебу. 

 

  Демократическая Республика Конго 
 

 17 марта в связи с продлением мандата Миссии Организации Объединен-

ных Наций по стабилизации в Демократической Республике Конго 

(МООНСДРК) Совет провел при закрытых дверях заседание с участием стран, 

предоставляющих воинские и полицейские контингенты  для этой Миссии. По-

сле этого 19 марта было проведено открытое заседание и консультации. На от-

крытом заседании Совет заслушал краткие сообщения Специального предста-

вителя Генерального секретаря по Демократической Республике Конго и главы 

МООНСДРК Мартина Коблера, Специального посланника Генерального секре-

таря по району Великих озер Саида Джиннита и министра иностранных дел и 

международного сотрудничества Демократической Республики Конго Раймона 

Чибанды Нтунгамулонго. Эти три оратора, выступившие в Совете, подчеркну-

ли важность сотрудничества между МООНСДРК и Демократической Респуб-

ликой Конго и важность будущего стратегического диалога Организации 

Объединенных Наций и Демократической Республики Конго в отношении бу-

дущего Миссии. В ходе неофициальных консультаций члены Совета продол-
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жили обсуждать со Специальным представителем и Специальным посланни-

ком вопрос о будущем Миссии и ее сотрудничестве с Демократической Рес-

публикой Конго. Государства-члены подтвердили свою приверженность борьбе 

с вооруженными группами, постепенному выводу МООНСДРК и беспрепят-

ственному проведению мирных, транспарентных и заслуживающих доверия 

выборов в соответствии с Конституцией. 

 26 марта Совет единогласно принял резолюцию  2211 (2015), в которой он 

продлил мандат МООНСДРК на один год. В соответствии с рекомендациями  

Генерального секретаря, которые были вынесены по итогам проведенного им 

стратегического обзора, Совет санкционировал сокращение личного состава 

сил Миссии на 2000 человек, с тем чтобы МООНСДРК стала более динамич-

ной и эффективной и смогла лучше выполнять свой существующий мандат по 

защите гражданских лиц. Основное внимание в рамках этого мандата уделяет-

ся защите гражданских лиц, организации заслуживающих доверия, транспа-

рентных и всеохватных выборов и началу проведения стратегического диалога 

между Организацией Объединенных Наций и Демократической Республикой 

Конго о будущем МООНСДРК. В соответствии с правилом  37 правил процеду-

ры Совета в связи с принятием резолюции 2211 (2015) Совет заслушал заявле-

ние Постоянного представителя Демократической Республики Конго Игнаса 

Гаты Мавиты ва Луфуты. Он отметил, что диалог между его правительством и 

МООНСДРК был восстановлен и что Демократическая Республика Конго ожи-

дает налаживания стратегического диалога с Организацией Объединенных 

Наций. В порядке разъяснения мотивов голосования представитель Новой Зе-

ландии высказался в поддержку регулярного проведения Секретариатом  не-

официальных брифингов об операциях по нейтрализации вооруженных групп 

для членов Совета. 

 

  Центральноафриканская Республика 
 

 26 марта Совет принял резолюцию 2212 (2015), санкционирующую уве-

личение численности личного состава МИНУСКА на 750  военнослужащих, 

280 полицейских и 20 сотрудников исправительных учреждений. Таким обра-

зом, предельная численность негражданского персонала (военнослужащих, по-

лицейских и сотрудников исправительных учреждений) в МИНУСКА увели-

чилась до 12 870 человек (численность, составляющая 11 820 человек, была 

утверждена в резолюции 2149 (2014)). 

 

  Мали 
 

 7, 8 и 17 марта Совет опубликовал заявления в связи с гибелью миротвор-

цев Многопрофильной комплексной миссии Организации Объединенных 

Наций по стабилизации в Мали, действующей в сложной обстановке в плане 

безопасности. 

 

  Угрозы международному миру и безопасности, создаваемые 

террористическими актами («Боко харам») 
 

 В ходе консультаций по пункту «Прочие вопросы», проведенных 

26 марта, Постоянный представитель Чада поднял вопрос о проекте резолюции 

по группе «Боко харам», предложенный Группой африканских государств в 

Совете, в частности Анголой, Нигерией и Чадом.  
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 Постоянный представитель Чада подчеркнул, что группа «Боко харам» 

представляет чрезвычайно серьезную угрозу для Нигерии и соседних стран, в 

частности для Камеруна, Нигера и Чада. Он отметил тяжелые гуманитарные 

последствия действий этой террористической группы, в частности растущее 

число перемещенных лиц и беженцев. Он настоятельно призвал Совет в соот-

ветствии с просьбой стран бассейна озера Чад и Африканского союза безотла-

гательно принять резолюцию на основании главы  VII Устава, в которой бы Со-

вет одобрил участие Многонациональной объединенной оперативно-

тактической группы в борьбе с группой «Боко харам» и оказание необходимой 

поддержки. 

 Члены Совета особо отметили угрозу, которую представляет группа «Боко 

харам» для Нигерии и соседних стран. Некоторые члены Совета указали на 

необходимость учета мнений Нигерии, в то время как другие заявили о том, 

что отдают предпочтение созданию Целевого фонда Организации Объединен-

ных Наций для оказания поддержки Многонациональной объединенной опера-

тивно-тактической группе и готовы внести в него взносы. Многие члены Сове-

та подчеркнули важное значение тесного сотрудничества между затронутыми 

странами. 

 30 марта Совет провел открытый брифинг, после которого состоялись 

консультации со Специальным представителем Генерального секретаря по За-

падной Африке и главой Отделения Организации Объединенных Наций для 

Западной Африки Мохамедом ибн Чамбасом и помощником Генерального сек-

ретаря по гуманитарным вопросам и заместителем Координатора чрезвычай-

ной помощи Кан Гюн Ва по вопросу о ситуации в районах, затрагиваемых дей-

ствиями группы «Боко харам», по пункту повестки дня, озаглавленному «Угро-

зы международному миру и безопасности, создаваемые террористическими ак-

тами». Хотя Специальный представитель с удовлетворением отметил результа-

ты продолжавшегося военного наступления, которое вели страны этого регио-

на, он подчеркнул необходимость устранения коренных причин появления 

«Боко харам» на основе всеобъемлющей стратегии, направленной на решение 

социально-экономических проблем, восстановление государственной власти  и 

тем самым на ликвидацию условий, которые привели к преуспеванию «Боко 

харам». Помощник Генерального секретаря отметила, что в результате совер-

шенных «Боко харам» нападений на положении перемещенных лиц в Нигерии 

и соседних странах оказались 1,5 миллиона человек, в период после 2014 года 

были убиты 7333 гражданских лица, были разрушены 300 школ, функциони-

руют менее 40 процентов медицинских учреждений и постоянно увеличивают-

ся масштабы сексуального насилия. Что касается Многонациональной объеди-

ненной оперативно-тактической группы, то она призвала к строгому разграни-

чению между гуманитарными и военными операциями, с тем чтобы не ставить 

под угрозу работу и нейтралитет гуманитарных работников, при этом она 

предложила включить в мандат Оперативно-тактической группы компонент, 

связанный с соблюдением норм международного гуманитарного права и защ и-

той гражданского населения. Что касается избирательного процесса, который 

начался в Нигерии 28 марта, то Специальный представитель сослался на пред-

варительное заявление Экономического сообщества западноафриканских госу-

дарств, которое признало, что, несмотря на ряд инцидентов в области безопас-

ности и материально-технического обеспечения, выборы были свободными и 

транспарентными. Он призвал к сохранению этого духа ответственности в те-
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чение оставшейся части избирательного процесса. Он подчеркнул, что леги-

тимность будущего правительства будет важной предпосылкой для принятия 

эффективных мер борьбы с «Боко харам» и для долгосрочной стабильности в 

Нигерии. Важно, чтобы будущее правительство сохранило глубокую привер-

женность решению этой проблемы. 

 

  Судан и Южный Судан 
 

 3 марта Совет единогласно принял резолюцию  2206 (2015), в соответ-

ствии с которой он ввел режим санкций в Южном Судане, создал Комитет, 

группу экспертов и установил критерии внесения в перечень в случае замора-

живания активов и запрета на поездки. В этой резолюции Совет выразил наме-

рение ввести любые дальнейшие соответствующие санкции, которые могут по-

требоваться для реагирования на ситуацию  и которые могут включать эмбарго 

в отношении оружия и внесение в санкционный перечень руководящих лиц , 

ответственных за действия или меры, представляющие угрозу для мира, без-

опасности и стабильности Южного Судана. После принятия этой резолюции с 

заявлениями выступили четыре члена Совета (Соединенные Штаты, Китай, 

Нигерия и Российская Федерация). В соответствии с правилом 37 правил про-

цедуры с заявлением также выступил Постоянный представитель Южного Су-

дана. 

 17 марта Совет провел консультации, посвященные ситуации в Дарфуре. 

Заместитель Генерального секретаря по операциям по поддержанию мира Эрве 

Ладсус отметил ухудшение положения в плане безопасности и отсутствие ощу-

тимого прогресса в осуществлении политического процесса. Сославшись на 

специальный доклад Генерального секретаря о деятельности Смешанной опе-

рации Африканского союза — Организации Объединенных Наций в Дарфуре 

(ЮНАМИД), представленный в соответствии с резолюцией  2173 (2014) 

(S/2015/163), он заявил, что следует сохранить три стратегические первооче-

редные задачи ЮНАМИД, утвержденные Советом в его резолюции  2148 

(2014). Он рассказал об усилиях, предпринятых в прошлом году для совершен-

ствования деятельности ЮНАМИД, и о сложных задачах, которые предстоит 

решить в будущем. Он отметил начало работы трехсторонней рабочей группы 

по вопросу о стратегии выхода для ЮНАМИД и выразил мнение о том, что 

любая такая стратегия должна осуществляться постепенно. В соответствии с 

правилом 37 правил процедуры с заявлением также выступил Временный по-

веренный в делах Судана. 

 18 марта Совет провел консультации, посвященные ситуации в Южном 

Судане. Специальный посланник Генерального секретаря по Судану и Южно-

му Судану и Специальный представитель Генерального секретаря при Афри-

канском союзе Хайле Менкериос рассказал о провале переговоров, проведен-

ных 6 марта в Аддис-Абебе. 

 24 марта Совет провел консультации, посвященные отношениям между 

Суданом и Южным Суданом. Специальный посланник по Судану и Южному 

Судану, отметил определенное улучшение отношений между Суданом и Юж-

ным Суданом, в то же время он выразил сожаление по поводу отсутствия ощ у-

тимого прогресса в осуществлении соглашения о сотрудничестве, заключенно-

го между этими двумя странами 27 сентября 2012 года, что объясняется тем, 

что они сосредоточили основное внимание на решении внутренних проблем. 

http://undocs.org/ru/S/2015/163
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Он выразил озабоченность по поводу ситуации в штатах Южный Кордофан и 

Голубой Нил, в которых ухудшается обстановка в плане безопасности и 

наблюдается крайне тяжелая гуманитарная ситуация.  

 24 марта после проведения консультаций Совет принял заявление Пред-

седателя (S/PRST/2015/9) по вопросу о положении в Южном Судане, в котором 

он выразил глубокое разочарование по поводу отсутствия договоренности по 

завершении переговоров в Аддис-Абебе и осудил неоднократные нарушения 

Соглашения о прекращении боевых действий  от 23 января 2014 года. Совет 

напомнил о том, что он поддерживает усилия Межправительственной органи-

зации по развитию, и призвал стороны принять действенное участие в мирном 

процессе. Он также подтвердил возможность введения санкций в соответствии 

с резолюцией 2206 (2015). 

 

  Сомали 
 

 28 марта Совет опубликовал заявление для печати, в котором осудил со-

вершенное 27 марта террористическое нападение на гостиницу «Мака аль -

Мукарама» в Могадишо. 

 

  Либерия 
 

 16 марта в соответствии с резолюцией 2190 (2014) в ходе консультаций 

Совет заслушал сообщение заместителя Генерального секретаря по операциям 

по поддержанию мира по вопросу о положении в Либерии и об осуществлении 

мандата Миссии Организации Объединенных Наций в Либерии (МООНЛ). За-

меститель Генерального секретаря сообщил об общем улучшении ситуации в 

Либерии: вспышка Эболы завершается, выборы в сенат были проведены без 

каких-либо проблем, ведутся политические реформы, а положение в плане 

безопасности, несмотря на несколько инцидентов, остается стабильным. Он  

заявил о том, что настало время для вывода МООНЛ, с тем чтобы к июню 

2016 года передать ответственность за обеспечение безопасности правитель-

ству Либерии. Члены Совета поддержали возобновление вывода Миссии и со-

кращение к сентябрю 2015 года численности сил на 1200 военнослужащих и 

280 полицейских при сохранении бдительности в отношении угроз, которые 

эпидемия может все еще представлять для этой страны.  

 

  Ливия 
 

 4 марта Совет заслушал сообщение по вопросу о положении в Ливии и о 

соответствующем режиме санкций Совета. Специальный представитель Гене-

рального секретаря и глава Миссии Организации Объединенных Наций по 

поддержке в Ливии (МООНПЛ) Бернардино Леон рассказал о развитии ситуа-

ции в стране. Постоянный представитель Малайзии Хуссейн Ханифф в каче-

стве Председателя Комитета Совета Безопасности, учрежденного резолюци-

ей 1970 (2011) по Ливии, доложил о работе Комитета.  

 Специальный представитель подчеркнул, что общая ситуация на местах в 

Ливии ухудшается быстрыми темпами и что, если руководители Ливии не бу-

дут действовать оперативно и решительно, возникнут значительные риски для 

национального единства и территориальной целостности этой страны. Он осо-

бо указал на возрастание террористической угрозы в Ливии, в частности после 

казни 21 египетского копта и нападения в Аль-Куббе. Он также отметил, что 

http://undocs.org/ru/S/PRST/2015/9
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террористы стремятся подорвать политический процесс и воспользоваться по-

литическим вакуумом и вакуумом в области безопасности и что международ-

ное сообщество должно быть готово поддержать политическое соглашение, 

предусматривающее стратегию укрепления ливийских учреждений и борьбы с 

терроризмом. Что касается политики, то он объявил о том, что внутриливий-

ский диалог будет возобновлен 5 марта в Марокко и что в ходе этого диалога 

будут рассмотрены вопросы о формировании правительства национального 

единства, мерах обеспечения безопасности и сроках принятия новой конститу-

ции. Он отметил, что после этого диалога будут проведены два других диалога: 

первый — диалог политических лидеров в Алжире, второй — диалог предста-

вителей муниципальных органов власти в Брюсселе. Специальный представи-

тель отметил, что он убежден в наличии у сторон политической воли и реш и-

мости достичь соглашения, и в то же время обратил особое внимание на труд-

ности, с которыми они сталкиваются.  

 Выступая на основании правила 37 правил процедуры, Постоянный пред-

ставитель Ливии заявил, что ливийской армии необходимо оружие для борьбы 

с террористами, что Ливия готова дать гарантии недопущения использования 

оружия не по назначению, с тем чтобы добиться изъятия из положений о ре-

жиме эмбарго в отношении оружия, введенного Комитетом по санкциям, и что 

борьба с терроризмом и процесс политического посредничества должны ве-

стись параллельно. 

 В ходе консультаций члены Совета подчеркнули важность политического 

соглашения и скорейшего создания правительства национального единства. 

Некоторые участники указали на необходимость оказания правительству Ли-

вии помощи в борьбе с терроризмом. Другие, признав наличие угрозы, предо-

стерегли от опасности незамедлительного оказания помощи, высказав мнение 

о том, что это может поставить под удар посредническую деятельность Орга-

низации Объединенных Наций и способствовать незаконной торговле оружи-

ем, что приведет к еще большей нестабильности в стране и регионе.  

 5 марта Совет единогласно принял резолюцию 2208 (2015), в которой он 

продлил до 31 марта мандат МООНПЛ и режим санкций, введенный резолю-

цией 2146 (2014) по вопросу о предотвращении незаконного экспорта нефти.  

 27 марта Совет единогласно принял резолюции  2213 (2015) и 2214 (2015). 

 В своей резолюции 2213 (2015) Совет продлил мандат МООНПЛ до 

15 сентября 2015 года и мандат Группы экспертов Комитета до 30 апреля 

2016 года. В этой резолюции Совет переориентировал мандат Миссии в 

первую очередь на поддержку политического процесса; признал, что  нынешняя 

обстановка в плане безопасности в Ливии требует сокращения численности 

Миссии; и просил Генерального секретаря поддерживать необходимую гиб-

кость и мобильность, с тем чтобы иметь возможность скорректировать числе н-

ность персонала и масштаб операций Миссии. В этой резолюции были усиле-

ны положения, касающиеся различных режимов санкций (незаконный экспорт 

нефти, запрет на поездки, замораживание активов и оружейное эмбарго), пу-

тем их расширения по некоторым аспектам, в частности в том, что касается 

критериев включения в перечень физических лиц.  

 В своей резолюции 2214 (2015) Совет высказался за поощрение и под-

держку борьбы с терроризмом в Ливии, особо отметил важность оказания пра-
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вительству Ливии поддержки и содействия и призвал ливийские стороны 

участвовать в проводимом под руководством Организации Объединенных 

Наций политическом диалоге в целях формирования правительства нацио-

нального единства. 

 Помимо четырех членов Совета, на основании правила  37 правил проце-

дуры с заявлениями выступили постоянные представители Египта и Ливии. 

 

 

  Ближний Восток 
 

  Открытые прения на уровне министров по теме «Жертвы нападений 

и преследований по этническим или религиозным мотивам на Ближнем 

Востоке» 
 

 27 марта Совет провел открытые прения на уровне министров по теме 

«Жертвы нападений и преследований по этническим или религиозным моти-

вам на Ближнем Востоке» под председательством министра иностранных дел и 

международного развития Франции г-на Лорана Фабиуса. В этих прениях при-

няли участие восемь министров и заместителей  министров. 

 Генеральный секретарь и Верховный комиссар Организации Объединен-

ных Наций по правам человека Зайд Раад аль-Хусейн обратили внимание на 

жестокие злодеяния, которые совершаются организацией Исламское Государ-

ство Ирака и Леванта (ИГИЛ), также известной как «Даиш», в Ираке и Сирий-

ской Арабской Республике и которые могут быть равносильны геноциду, воен-

ным преступлениям и преступлениям против человечности. Они призвали по-

ложить конец безнаказанности за такие преступления, в том числе путем пере-

дачи этих вопросов на рассмотрение Международного уголовного суда. Гене-

ральный секретарь объявил о разработке плана действий по предотвращению 

воинствующего экстремизма, реализация которого будет начата в сентябре 

2015 года. Кроме того, он сообщил о создании «группы пользующихся автори-

тетом женщин и мужчин», которая будет выполнять функции консультативной 

группы по вопросам межконфессиональных и внутриконфессиональных отно-

шений. 

 Своим личным опытом с Советом поделились два оратора: Патриарх Ва-

вилона Халдейского Блаженнейший Луис Рафаэль I Сако и представляющая 

езидов депутат иракского парламента г-жа Виан Дахиль. Они осудили пре-

ступления, совершенные ИГИЛ, и призвали международное сообщество защ и-

тить меньшинства и помочь внутренне перемещенным лицам вернуться на 

свои земли. 

 Министр иностранных дел просил Генерального секретаря разработать 

концепцию действий по защите меньшинств на Ближнем Востоке, которая бу-

дет опираться на четыре компонента: гуманитарная помощь и возвращение пе-

ремещенных лиц; военная поддержка в целях обеспечения возвращения пере-

мещенных лиц; борьба с безнаказанностью; и поиск всеобъемлющего полит и-

ческого решения в Ираке и Сирийской Арабской Республике. Он объявил о 

том, что Франция готова принять у себя международную конференцию, посвя-

щенную представлению выводов консультативной группы, первоочередная за-

дача которой должна заключаться в разработке плана действий. Эти предложе-

ния получили широкую поддержку присутствовавших делегаций.  



S/2015/420 
 

 

10/19 15-10072 

 

 Все делегации осудили злодеяния, совершаемые ИГИЛ, и призвали к  мо-

билизации усилий международного сообщества. С учетом существования рис-

ка нарушить хрупкую мозаику культур на Ближнем Востоке большинство де-

легаций подчеркнули важное значение возвращения перемещенных лиц и бе-

женцев и умеренности в рамках религиозной дискуссии. Борьба с терроризмом 

представляет собой долгосрочный процесс, и одних лишь военных мер для ис-

коренения терроризма навсегда недостаточно. Необходимы всеобъемлющие 

политические решения. 

 

  Йемен 
 

 3 марта Совет провел консультации по вопросу о ситуации в Йемене. 

 Специальный советник Генерального секретаря по Йемену Джамаль Бе-

номар проинформировал Совет об осуществлении резолюции  2201 (2015) в со-

ответствии с этой резолюцией. Он сообщил о продолжении политического 

кризиса в Йемене, в частности об отказе движения «Аль-Хуси» выполнять тре-

бования Совета, решении президента Хади переехать в Аден и отменить свой 

выход в отставку, увеличении числа антихуситских демонстраций и их подав-

лении, подготовке членов «народных комитетов» на юге страны и призывах  к 

разделению страны. Специальный советник представил информацию о про-

должающейся посреднической деятельности и о достигнутом прогрессе. Он 

отметил, что труднее всего достичь согласия относительно объема президент-

ских полномочий. 

 Члены Совета вновь заявили о своей поддержке переговоров, осуществ-

ляемых при посредничестве Организации Объединенных Наций, и выразили 

надежду на то, что эти переговоры приведут к скорейшему нахождению кон-

сенсусного решения на основе инициативы Совета сотрудничества стран Зали-

ва и механизма осуществления, итогового документа Конференции по нацио-

нальному диалогу, Соглашения о национальном партнерстве и мире и прило-

жения к нему о ситуации в плане безопасности. Специальный советник под-

твердил, что в настоящее время обсуждается вопрос о месте проведения даль-

нейших переговоров, которое устроило бы все стороны. С учетом переезда 

президента Хади в Аден и открытия посольств в этом городе некоторые члены 

Совета выразили озабоченность в связи с возможным разделением страны. 

Другие делегации выразили мнение о том, что следует вновь применить инди-

видуальные санкции для того, чтобы побудить стороны к добросовестному ве-

дению переговоров. Специальный советник указал на необходимость укрепле-

ния его группы сотрудников, в частности для обеспечения принятия эффектив-

ных последующих мер по вопросам разоружения, демобилизации и реинтегра-

ции. После этого заседания 20 марта были приняты два заявления для печати.  

 22 марта, по просьбе одного из государств-членов, Совет провел срочное 

заседание и единогласно принял заявление Председателя (S/PRST/2015/8). За-

тем Совет провел консультации.  

 Специальный советник подчеркнул, что за исключением освобождения 

из-под домашнего ареста премьер-министра обстановка в плане безопасности 

ухудшилась в результате ожесточенной борьбы за контроль над Аденом и тер-

рористических нападений на мечети в Сане и Адене. Он отметил, что перспек-

тивы политического урегулирования становятся все более отдаленными из -за 

конфронтации между президентом Хади и движением «Аль-Хуси». Президент 

http://undocs.org/ru/S/PRST/2015/8
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Хади объявил Аден временной столицей, поручил «народным комитетам» 

обеспечивать безопасность в городе и обвинил бывшего президента Салеха и 

его союзников из движения «Аль-Хуси» в организации государственного пере-

ворота. Члены движения «Аль-Хуси», которые не признают президента Хади 

легитимным лидером, по-прежнему занимают государственные учреждения и 

продолжают захват территорий, отказываясь выполнять требования Совета.  

 На основании правила 37 правил процедуры Постоянный представитель 

Катара, председательствующего в Совете сотрудничества арабских государств 

Залива, и Постоянный представитель Йемена призвали членов движения «Аль -

Хуси» соблюдать резолюции Совета и добросовестно участвовать в политиче-

ском процессе. Они с удовлетворением отметили инициативу Саудовской Ара-

вии по созыву конференции и призвали йеменские стороны, в частности дви-

жение «Аль-Хуси», принять в ней участие. Постоянный представитель Катара 

выразил точку зрения о том, что необходимо принять резолюцию на основании 

главы VII Устава о введении оружейного эмбарго в отношении движения «Аль -

Хуси». 

 В заявлении Председателя, принятом на этом заседании (S/PRST/2015/8), 

Совет вновь заявил о необходимости политического решения, призвал стороны 

достичь договоренности в целях оперативного прекращения кризиса и с удо-

влетворением отметил намерение Совета сотрудничества арабских государств 

Залива созвать конференцию для дополнения и поддержки переговоров, веду-

щихся при посредничестве Организации Объединенных Наций.  

 В ходе проведенных затем консультаций Специальный советник объявил 

о своем намерении перенести переговоры в Доху при условии согласия движе-

ния «Аль-Хуси» и Всеобщего народного конгресса. Все члены Совета вырази-

ли свою поддержку поиску консенсусного политического решения под эгидой 

Организации Объединенных Наций. Некоторые государства-члены, обеспоко-

енные ограниченным влиянием решений Совета на местах, поставили под со-

мнение целесообразность включения в списки новых физических лиц и допол-

нительных мер, таких как оружейное эмбарго.  

 

Ливан 

 

 17 марта Совет провел свои ежеквартальные консультации по резолю-

ции 1701 (2006) по Ливану. Специальный координатор Генерального секретаря 

по Ливану Сигрид Каг провела свой первый брифинг для Совета после вступ-

ления в должность, которую ранее занимал Дерек Пламбли. Помощник Гене-

рального секретаря по операциям по поддержанию мира Эдмон Муле остано-

вился на вопросах, касающихся работы Временных сил Организации Объеди-

ненных Наций в Ливане. В своих выступлениях оба оратора сообщили об 

обеспокоенности Генерального секретаря по поводу сохраняющейся неста-

бильности в этом регионе после произошедшего 18  января инцидента на Го-

ланских высотах и совершенного 28 января нападения, ответственность за ко-

торое взяла на себя организация «Хизбалла». Секретариат вновь призвал сто-

роны проявлять сдержанность, с тем чтобы избежать риска эскалации ситуа-

ции. Кроме того, Специальный координатор отметила, что тот факт, что пост 

президента Ливанской Республики остается вакантным, имеет негативные по-

следствия для стабильности в Ливане. В конце своего выступления она особо 

указала на сохраняющуюся нестабильность в Ливане, которая является резуль-
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татом сирийского конфликта и характеризуется увеличением числа погранич-

ных инцидентов, притоком беженцев и присутствием террористических групп. 

Она подчеркнула важность единого сигнала, поступающего от Совета относи-

тельно различных аспектов ситуации в Ливане, для обеспечения стабильности 

в Ливане. 

 19 марта Совет принял заявление Председателя (S/PRST/2015/7), в кото-

ром он вновь заявил о своей поддержке усилий по обеспечению стабильности 

в Ливане, вновь призвал стороны проявлять сдержанность в целях сохранения 

режима прекращения боевых действий на юге Ливана, призвал безотлагатель-

но избрать президента Республики, вновь заявил о своей поддержке Ливанских 

сил безопасности и Ливанских вооруженных сил в борьбе с террористической 

угрозой и призвал международное сообщество увеличить объем помощи, 

предназначенной для удовлетворения потребностей, возникающих в связи с 

присутствием беженцев в Ливане. 

 

  Ближневосточный мирный процесс 
 

 26 марта Совет провел открытое заседание, после которого были прове-

дены неофициальные консультации с участием бывшего Специального коор-

динатора по ближневосточному мирному процессу и Личного представителя 

Генерального секретаря при Организации освобождения Палестины и Пале-

стинском органе Роберта Серри, который последний раз выступил с сообщени-

ем в этом качестве. Он выразил мнение о том, что ситуация на месте, в том 

числе продолжающаяся поселенческая деятельность и поляризация обще-

ственного мнения, только делает перспективы достижения решения, преду-

сматривающего сосуществование двух государств,  еще более отдаленными. Он 

вновь заявил о том, что без политических преобразований решению, заключа-

ющемуся в существовании лишь одного государства, альтернативы не будет. 

Он призвал Совет взять на себя ответственность за соответствующую работу. 

Он отметил, что «четверка» не оправдала ожиданий и что в резолюциях, при-

нятых Советом в последние годы, не содержались обстоятельные предложения 

в отношении новой архитектуры мира. По его мнению, в этих условиях наста-

ло время, чтобы Совет взял на себя ведущую роль. В  конце своего выступления 

он настоятельно призвал не забывать о Газе, где продолжает ухудшаться гума-

нитарная ситуация. В отсутствие прочного политического урегулирования воз-

можность достичь решения, предусматривающего сосуществование двух госу-

дарств, будет подорвана. 

 

  Сирийская Арабская Республика и химическое оружие 
 

 5 марта Совет провел консультации по вопросу о ситуации на Ближнем 

Востоке с Высоким представителем по вопросам разоружения Ангелой Кане в 

целях обзора осуществления резолюции 2118 (2013). Высокий представитель 

отметила прогресс, достигнутый в деле ликвидации остающихся объектов по 

производству химического оружия в Сирийской Арабской Республике, а также 

текущие дискуссии между Техническим секретариатом Организации по запре-

щению химического оружия (ОЗХО) и правительством Сирии в отношении 

первоначального заявления этой страны. В конце своего выступления она со-

общила о том, что миссия по установлению фактов в связи с предполагаемым 

использованием газообразного хлора продолжает свою работу и что ее состав 

пересматривается. 
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 Члены Совета обменялись мнениями по вопросу об осуществлении резо-

люции 2118 (2013). Некоторые члены Совета выразили обеспокоенность по 

поводу сохраняющихся несоответствий в первоначальном заявлении Сирии. 

Ряд членов Совета с удовлетворением отметили сотрудничество между ОЗХО и 

правительством Сирийской Арабской Республики и сообщили о том, что они 

ожидают прогресса в урегулировании сирийского кризиса на политическом и 

гуманитарном уровнях. Несколько членов Совета поддержали проект резолю-

ции, представленный делегацией Соединенных Штатов, по вопросу об исполь-

зовании токсичных химических веществ, в частности газообразного хлора, в 

качестве средства ведения войны в Сирийской Арабской Республике.  

 6 марта Совет 14 голосами при 1 воздержавшемся принял резолю-

цию 2209 (2015) по вопросу об использовании токсичных химических веществ, 

в частности газообразного хлора, в качестве средства ведения войны в Сирий-

ской Арабской Республике. 

 

  Гуманитарная ситуация в Сирийской Арабской Республике 
 

 26 марта Совет провел открытое заседание с последующими консульта-

циями по вопросу о Ближнем Востоке, в частности по вопросу о гуманитарной 

ситуации в Сирийской Арабской Республике, с участием заместителя Гене-

рального секретаря по гуманитарным вопросам и Координатора чрезвычайной 

помощи Валери Амос. Заместитель Генерального секретаря обратила особое 

внимание на продолжающееся ухудшение гуманитарной ситуации в Сирийской 

Арабской Республике и сохраняющиеся препятствия на пути доставки пом о-

щи. Она обратила особое внимание на социально-экономическое положение 

страны, которое считается крайне тяжелым, и привела конкретные данные 

(уровень безработицы составляет 58 процентов, две трети населения живут в 

условиях крайней нищеты, средняя продолжительность жизни сократилась на 

20 лет и показатели недоедания превышают 10  процентов). Она отметила, что 

стороны в конфликте сознательно решили игнорировать резолюции Совета 

2139 (2014), 2165 (2014) и 2191 (2014) и что в связи с этим важно со всей серь-

езностью рассмотреть вопрос о последующей деятельности по выполнению 

этих резолюций. По мнению заместителя Генерального секретаря, Совету сле-

дует продолжать оказывать давление с целью обеспечить соблюдение норм 

международного гуманитарного права и прав человека и сделать надлежащие  

выводы в связи с отказом в предоставлении гуманитарного доступа, с тем что-

бы можно было предпринять дальнейшие конкретные шаги для гарантирова-

ния полного соблюдения положений его резолюций. В заключение она призва-

ла международное сообщество принять меры в рамках третьей Международ-

ной конференции по объявлению взносов на оказание гуманитарной помощи 

Сирии, состоявшейся 31 марта 2015 года в Кувейте, и вносить щедрые взносы 

для финансирования стратегических планов Организации Объединенных 

Наций по реагированию на чрезвычайные ситуации. Призыв, касающийся 

Конференции по объявлению взносов, был отражен в заявлении для прессы, 

опубликованном 26 марта. 

 

  Силы Организации Объединенных Наций по наблюдению за разъединением 
 

 24 марта Совет провел консультации по вопросу о Силах Организации 

Объединенных Наций по наблюдению за разъединением (СООННР). Помощ-

ник Генерального секретаря по делам органов обеспечения законности и без-
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опасности Дмитрий Титов выступил с докладом от имени Секретариата. Он 

обратил особое внимание на сохраняющуюся угрозу, вызванную присутствием 

вооруженных групп в районе операций СООННР, о которой свидетельствуют 

регулярные инциденты между такими группами и сирийской армией, а также 

инциденты, в ходе которых нападениям подвергается территория, контролиру-

емая Израилем. Он подтвердил, что основная часть баз СООННР была времен-

но передислоцирована на израильскую сторону района разъединения. Все чле-

ны Совета вновь заявили о своей поддержке деятельности Сил и реализации их 

политической цели, которая заключается в том, чтобы поддерживать режим 

прекращения огня между Израилем и Сирийской Арабской Республикой, с тем 

чтобы не допустить распространения нестабильности. С учетом необходимо-

сти обеспечения безопасности миротворцев СООННР члены Совета вновь за-

явили о том, что передислоцирование Сил на сторону «Альфа» должно быть 

временным и что Силы должны стремиться к тому, чтобы вернуться на пози-

ции в районе разъединения, как только позволят условия.  

 

 

  Европа 
 

  Письмо Постоянного представителя Украины при Организации 

Объединенных Наций от 28 февраля 2014 года на имя Председателя  

Совета Безопасности (S/2014/136) 
 

 6 марта Совет провел заседание по вопросу о гуманитарной ситуации и 

положении в области прав человека в Украине, на котором были заслушаны 

сообщения заместителя Генерального секретаря по политическим вопросам  

Джеффри Фелтмана; директора Отдела координации и реагирования Управле-

ния по координации гуманитарных вопросов Джона Гинга и помощника Гене-

рального секретаря по правам человека и руководителя Нью -Йоркского отде-

ления Управления Верховного комиссара Организации Объединенных Наций 

по правам человека (УВКПЧ) Ивана Шимоновича.  

 Заместитель Генерального секретаря отметил, что «Комплекс мер по вы-

полнению Минских соглашений» от 12 февраля является «дорожной картой» 

для урегулирования кризиса и в результате принятия резолюции  2202 (2015) 

стал частью международных обязывающих рамочных документов. Вместе с 

тем соблюдение режима прекращения огня по-прежнему остается нестабиль-

ным, он строго не соблюдается во всем регионе, в частности он не соблюдается 

в районе Дебальцево, а в южной части страны недалеко от Мариуполя и в рай-

оне аэропорта Донецка наблюдаются частые случаи нарушения режима пре-

кращении огня. Организация по безопасности и сотрудничеству в Европе 

(ОБСЕ) не смогла установить истинного масштаба вывода тяжелых вооруже-

ний из-за отсутствия доступа и свободы передвижения ее наблюдателей. Заме-

ститель Генерального секретаря с удовлетворением отметил продолжающиеся 

усилия лидеров, участвующих в переговорах в «нормандском формате», и 

крайне важную роль ОБСЕ. Директор Отдела координации и реагирования 

представил подробную оценку гуманитарных потребностей Украины и сооб-

щил, что в этой стране насчитывается более миллиона внутренне перемещен-

ных лиц и гражданских лиц, оказавшихся в ловушке в зонах конфликта, а более 

670 000 человек бежали в соседние страны. Более 5 миллионов украинцев 

(2 миллиона в районах, находящихся под контролем правительства, и 

3 миллиона в районах, не контролируемых правительством) в настоящее время 
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нуждаются в гуманитарной помощи. Он рассказал об усилиях гуманитарных 

организаций и подчеркнул необходимость координации этих действий. Он от-

метил, что Управление по координации гуманитарных вопросов приветствует 

«Комплекс мер по выполнению Минских соглашений» и продолжает настоя-

тельно призывать все стороны соблюдать режим прекращения огня и защищать 

гражданских лиц. Помощник Генерального секретаря по правам человека осве-

тил основные выводы, содержащиеся в девятом докладе УВКПЧ о положении 

в области прав человека в Украине и сделанные на основе работы Миссии по 

наблюдению за положением в области прав человека на Украине, и обратил 

внимание на тревожное положение в восточной части страны и негативную 

тенденцию на остальной территории Украины. Он отметил, что ситуация усу-

губляется в связи с предполагаемым продолжением притока иностранных тя-

желых вооружений и иностранных бойцов. Он отметил, что реализация столь 

необходимых и давно обещанных реформ находится под серьезной угрозой и 

опускается все ниже в государственном списке приоритетов. Он особо указал 

на систематические нарушения прав человека в Крыму, особенно в отношении 

крымских татар. 

 Члены Совета с удовлетворением отметили сокращение масштабов наси-

лия на востоке Украины, при этом некоторые члены Совета выразили озабо-

ченность по поводу продолжающихся нарушений режима прекращении огня и 

постоянных нарушений и ущемлений прав человека, в частности в зоне кон-

фликта. Члены Совета поддержали «дорожную карту», разработанную в Мин-

ске и одобренную в резолюции 2202 (2015), в частности в том, что касается 

гуманитарных вопросов, и призвали к ее скорейшему и полному осуществле-

нию, с тем чтобы сохранить нынешнюю положительную, хотя и неустойчивую, 

динамику. 

 

  Сотрудничество между Организацией Объединенных Наций и 

региональными и субрегиональными организациями (Европейский союз)  
 

 9 марта Совет провел брифинг с участием Высокого представителя Евро-

пейского союза по иностранным делам и политике безопасности Федерики 

Могерини, которая была приглашена в первый раз в ее новом качестве для 

представления ежегодного обзора сотрудничества между Организацией Объ-

единенных Наций и Европейским союзом.  

 Генеральный секретарь особо отметил уникальный вклад Европейского 

союза в реализацию всей повестки дня Организации Объединенных Наций. В 

этой связи он заявил, что рассчитывает на то, что Европейский союз внесет 

свой вклад в обзор деятельности миротворческих операций. Высокий предст а-

витель представила обновленную информацию о всех кризисах, в урегулиро-

вании которых Европейский союз участвует совместно с Организацией  

Объединенных Наций, начиная с ситуации в Ливии и заканчивая ситуацией в 

Украине, а также о кризисах в Африке, ситуации на Ближнем  Востоке, об 

иранском ядерном вопросе и о развитии событий на Балканах. Она также ост а-

новилась на сквозных вопросах и перспективах на будущее, в том числе на во-

просах, касающихся семидесятой годовщины принятия Устава, повестки дня в 

области развития на период после 2015 года и возобновлении обязательств в 

сфере обеспечения гендерного равенства, взятых в Пекине в 2000  году. 
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 Члены Совета обратили особое внимание на основные области, по кото-

рым взяты совместные обязательства, и с удовлетворением отметили плодо-

творное сотрудничество между Организацией Объединенных Наций и регио-

нальными организациями в соответствии с главой  VIII Устава. В большинстве 

заявлений особое внимание было уделено двум темам: борьбе с терроризмом и 

Украине. Что касается борьбы с терроризмом, то ряд ораторов особо останови-

лись на борьбе с организацией ИГИЛ, также известной как «Даиш», выразили 

обеспокоенность в связи с распространением этой угрозы на Африку и под-

черкнули необходимость сотрудничества с Африканским союзом. Что касается 

Украины, то ряд членов Совета поддержали дипломатические усилия, прилага-

емые на основе «Комплекса мер по выполнению Минских соглашений», и роль 

ОБСЕ. Помимо этого ораторы часто упоминали действия Европейского союза 

по содействию миру и безопасности, его региональное участие и его роль в 

поощрении прав человека и решении глобальных вопросов.  

 

 

  Америка 
 

  Гаити 
 

 18 марта после опубликования полугодового доклада Генерального секре-

таря о деятельности Миссии Организации Объединенных Наций по стабилиза-

ции в Гаити (МООНСГ) (S/2015/157) Совет провел открытые прения по вопро-

су о промежуточном обзоре деятельности этой Миссии. 16  марта Совет провел 

также закрытое заседание с участием стран, предоставляющих воинские и по-

лицейские контингенты для МООНСГ.  

 Специальный представитель Генерального секретаря по Гаити и глава 

МООНСГ Сандра Оноре сообщила о прогрессе, достигнутом в политической 

сфере и в проведении выборов, возобновлении консульских сношений с Доми-

никанской Республикой и успехах в борьбе с холерой. Продвигается вперед ра-

бота по укреплению верховенства права, в том числе посредством подготовки 

проекта уголовного кодекса. Что касается безопасности, то Специальный пред-

ставитель отметила, что ситуация в стране оставалась  относительно стабиль-

ной, несмотря на ряд демонстраций, порядок в ходе большей части которых 

был обеспечен Гаитянской национальной полицией без оперативной поддерж-

ки со стороны МООНСГ. Однако с учетом того, что в стране начинается слож-

ный период проведения выборов, дальнейшее укрепление Гаитянской нацио-

нальной полиции и увеличение численности полицейского компонента 

МООНСГ на 300 человек по-прежнему имеет жизненно важное значение. В 

этой связи Специальный представитель призвала страны, предоставляющие 

полицейские контингенты, активизировать свои усилия, с тем чтобы достичь 

максимальной санкционированной численности полицейских с учетом того, 

что численность военного компонента Миссии была сокращена до 

2370 человек. 

 Члены Совета и другие ораторы заявили о своей поддержке МООНСГ и 

Специального представителя. Они с удовлетворением отметили утверждение 

сроков проведения выборов и призвали всех субъектов в Гаити обеспечить 

успешное проведение выборов. Подавляющее большинство членов Совета вы-

разили удовлетворение по поводу стабилизации ситуации в плане безопасно-

сти, повышения эффективности и наращивания потенциала Гаитянской нацио-

нальной полиции и осуществляемого процесса реорганизации, при этом они 
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призвали МООНСГ координировать свои действия с принимающей страной  и 

продолжать учитывать ее мнения. Некоторые члены Совета выразили скепти-

ческое мнение по поводу сокращения численности военного компонента 

МООНСГ, заявили, что они опасаются возможного ухудшения обстановки в 

плане безопасности, и, сославшись на просьбу президента Мартелли, выступи-

ли за приостановление осуществляемой реорганизации или даже отказ от нее. 

В конце заседания некоторые члены Совета призвали Гаити прилагать больше 

усилий для обеспечения участия женщин в политической жизни и улучшения 

положения заключенных в Гаити, 30–50 процентов которых еще ожидают рас-

смотрения их дел в суде. 

 

 

  Азия 
 

  Афганистан 
 

 16 марта Совет единогласно принял резолюцию  2210 (2015), в которой он 

продлил мандат Миссии Организации Объединенных Наций по содействию 

Афганистану (МООНСА) на один год. 

 Также 16 марта Совет провел свои ежеквартальные прения по вопросу о 

положении в Афганистане. Специальный представитель Генерального секрета-

ря по Афганистану и глава МООНСА Николас Хейсом перечислил основные 

моменты последнего доклада Генерального секретаря (S/2015/151): удовлетво-

рение по поводу первоначальных назначений в правительстве национального 

единства; укрепление оперативного потенциала Афганских сил безопасности; 

и усилия соседних стран по оказанию помощи Афганистану в реализации про-

цесса национального примирения. Специальный представитель также обратил 

внимание на многочисленные задачи, которые еще предстоит решить: обеспе-

чение более надежной защиты гражданских лиц; улучшение положения в обла-

сти прав человека и верховенства права; улучшение экономических условий; и 

осуществление усилий по борьбе с незаконным оборотом наркотиков и про-

должению процесса национального примирения. Он также сослался на сооб-

щения о том, что организация ИГИЛ создала свой плацдарм в Афганистане.  

 Постоянный представитель Афганистана Захир Танин сделал общий об-

зор усилий, предпринятых его страной за последние 13  лет, и отметил, что 

настало время, чтобы Афганистан в полной мере осуществлял свои обязанно-

сти в качестве суверенного государства. 

 Члены Совета с удовлетворением отметили завершение переходного про-

цесса в Афганистане и начало осуществления «Десятилетия преобразований» 

(2015–2024 годы). Они подтвердили свою неизменную поддержку правитель-

ства и народа Афганистана, а также руководящей роли Афганистана в процессе 

преобразований и его ответственности за реализацию этого процесса. Они 

подчеркнули важность укрепления демократии и улучшения положения в об-

ласти прав человека в Афганистане. МООНСА сыграла важную роль в оказа-

нии поддержки осуществляемому под руководством Афганистана процессу 

установления мира и примирения.  

 Несколько государств вновь заявили о важном значении благого управле-

ния и экономического развития. Некоторые делегации, в частности, упомянули 

о предстоящем пересмотре Токийской рамочной программы взаимной подот-

четности. Другие делегации выразили надежду на то, что в будущем женщины 
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будут играть более активную роль в этой стране. Некоторые члены Совета вы-

сказали также обеспокоенность в связи с ухудшением ситуации в Афганистане, 

особенно в северных районах, и неудачами в борьбе с незаконным оборотом 

наркотиков. 

  Нераспространение 
 

  Исламская Республика Иран 
 

 24 марта Совет провел открытый брифинг для рассмотрения ежеквар-

тального доклада Председателя Комитета, учрежденного резолюцией 1737 

(2006). Постоянный представитель Испании в своем качестве Председателя 

Комитета в соответствии с подпунктом  18(h) резолюции 1737 (2006) доложил о 

работе Комитета за период с 18 декабря 2014 года по 23 марта 2015 года. 

 В своем выступлении Председатель Комитета особо остановился на ожи-

даниях, связанных с переговорами между Исламской Республикой Иран и пра-

вительствами стран группы E3+3 с целью достижения всеобъемлющего согла-

шения, при этом он отметил, что санкции, введенные резолюциями 1737 

(2006), 1747 (2007), 1803 (2008) и 1929 (2010), будут сохранены. Он далее от-

метил, что Комитет продолжал оказывать помощь международным организа-

циям и государствам-членам в осуществлении соответствующих резолюций.  

 Члены Совета вновь заявили о своей надежде на то, что переговоры, ве-

дущиеся между Исламской Республикой Иран и правительствами стран группы 

E3+3, приведут к выработке всеобъемлющего соглашения, при этом некоторые 

делегации упомянули о сохранении разногласий. Некоторые  члены Совета вы-

разили также озабоченность в связи с отсутствием прогресса в ведущихся 

между Исламской Республикой Иран и Международным агентством по атом-

ной энергии обсуждениях и призвали учитывать в ходе диалога между Ислам-

ской Республикой Иран и Агентством все нерешенные вопросы. 

 

  Корейская Народно-Демократическая Республика 
 

 4 марта Совет единогласно принял резолюцию  2207 (2015), в которой он 

продлил мандат Группы экспертов Комитета, учрежденного резолюцией  1718 

(2006), на один год. 

 

 

  Тематические вопросы 
 

  Терроризм 
 

 18 марта Совет принял заявление для прессы, в котором он осудил напа-

дение на национальный музей Бардо в Тунисе.  

 

  Открытые прения по вопросу о детях и вооруженных конфликтах 
 

 25 марта Совет провел открытые прения по вопросу о детях, ставших 

жертвами негосударственных вооруженных групп. Генеральный секретарь, его 

Специальный представитель по вопросу о детях и вооруженных конфликтах 

Лейла Зерруги и заместитель Директора-исполнителя Детского фонда Органи-

зации Объединенных Наций Джоанна  Брандт провели брифинги по вопросу о 

деятельности Организации Объединенных Наций, направленной на вывод де-

тей из состава негосударственных вооруженных групп и реинтеграцию этих 
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детей в общество. Специальный представитель напомнила о том, что кампания 

«Дети, а не солдаты» недавно отметила первую годовщину своей работы, и 

подчеркнула роль планов действий в деле прекращения нарушений прав детей.  

 Своим личным опытом с Советом поделились два представителя граж-

данского общества: Жуниор Нзиту, демобилизованный бывший малолетний 

солдат из Демократической Республики Конго и президент неправительствен-

ной организации «Мир для детей», и Джулия Бодин, технический советник по 

вопросам защиты детей Международного альянса «Спасти детей» в Централь-

ноафриканской Республике. 

 Члены Совета и другие участники дискуссии осудили нарушения в отно-

шении детей, совершаемые негосударственными вооруженными группами, и, в 

частности, обратили особое внимание на насилие, которое совершают такие 

экстремистские группы, как «Даиш» и «Боко харам», и другие террористиче-

ские группы в отношении девочек и школ. Многие выступающие выдвинули 

конкретные предложения, касающиеся включения мероприятий по защите де-

тей в деятельность посредников, необходимости установления связей и веде-

ния диалога с негосударственными вооруженными группами, роли планов дей-

ствий, подписанных с негосударственными вооруженными группами, инфор-

мации о защите детей и подготовки сотрудников сил безопасности и операций 

по поддержанию мира, а также возможности признания похищения в  условиях 

вооруженных конфликтов основанием для включения в списки в приложениях 

к ежегодному докладу Генерального секретаря.  

 Председатель Совета Безопасности ранее предложил государствам де-

литься своими рабочими идеями относительно принятия мер по борьбе  с наси-

лием, совершаемым негосударственными вооруженными группами, с тем что-

бы включить эти идеи в сводный неофициальный документ, который будет 

подготовлен Францией в качестве отдельной страны и передан Генеральному 

секретарю для распространения среди всех государств-членов и других струк-

тур Организации Объединенных Наций.  

 

  Осуществление положений записки Председателя Совета Безопасности 

(S/2010/507) 
 

 30 марта Совет провел открытое итоговое заседание, чтобы оценить рабо-

ту, проделанную им в марте. На этом заседании государства -члены рассмотре-

ли основные моменты работы за этот месяц, в частности визит членов Совета в 

Африку.  
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